

Culte du 26 janvier 2025

(3^e dimanche du Temps Ordinaire)

Un nouveau jeu coopératif : la vie chrétienne !

Culte avec Sainte-Cène ; Baptême d'Amélia YEMA LUHAHI

Accueil et paroles de bienvenue

Prélude

Salutation et invocation

Félicitations,

chers frères et chères sœurs.

Vous qui avez franchi le pas de ce temple,

vous qui avez pris le temps de vous déplacer,

vous qui avez pris le temps de prendre du temps

pour ce rendez-vous hebdomadaire avec Dieu

et avec son Eglise réunie en son nom.

Félicitations, oui vraiment bravo pour votre courage,

de vous être mis en route pour quitter votre routine quotidienne,

pour quitter le confort de votre chez-vous et de vos certitudes,

pour aller au-delà de votre zone de confort

car le culte ne saurait être une habitude,

la grâce de Dieu ne saurait être un acquis.

Je ne vous souhaiterais pas de trouver ici ce matin

un temps de confort,

mais de **paix** ;

pas un temps de plaisir,

mais de **joie** ;

pas un temps de récompense,

mais de **grâce**.

Comme un enfant ne saurait naître

sans passer par les soubresauts de la naissance

que ce temps de culte vous touche et vous bouge,

pour vous faire vraiment entrer dans la vie nouvelle

que le Seigneur vous promet.

Amen.

Louange (Psaume 19)

Et nous entrons dans ce temps de culte par la louange, à travers les mots du Psaume 19.

²Les cieux proclament la gloire de Dieu,

la voûte étoilée révèle ce qu'il a fait.

³Chaque jour en parle au jour suivant,
et chaque nuit l'annonce à celle qui la suit.

⁴Ce n'est pas un discours, ce ne sont pas des mots,
l'oreille n'entend aucun son.

⁵Mais leur message parcourt la terre entière,
leur langage est perçu jusqu'au bout du monde.
Dieu a dressé dans les cieux une tente pour le soleil.

⁶Le matin, celui-ci paraît,
tel un jeune marié qui sort de sa chambre,
un champion tout heureux de prendre son élan.

⁷Il surgit à une extrémité des cieux,
sa course le mène à l'autre extrémité,
rien n'échappe à ses rayons.

⁸L'enseignement du Seigneur est parfait,
il redonne la force de vivre.

Les ordres du Seigneur sont sûrs,
ils rendent prudents les gens ignorants.

⁹Les exigences du Seigneur sont justes,
elles remplissent le cœur de joie.

Les commandements du Seigneur sont limpides,
ils aident à y voir clair.

¹⁰Reconnaître l'autorité du Seigneur est une chose pure
qui persiste à travers les siècles.

Les décisions du Seigneur sont fondées,
toutes, sans exception, sont justifiées.

¹¹Elles sont plus attirantes que l'or,
qu'une quantité de métal précieux,
et plus agréables que le miel, que le miel le plus doux.

Cantique ALL 12-10 Avec des cris de joie (§1.2.3)

Liturgie de baptême

Confession de Foi/témoignage

Nous allons maintenant célébrer le baptême de notre sœur Amélia, que j'invite à venir prendre la parole pour témoigner et proclamer sa foi :

J'ai grandi dans une famille chrétienne protestante.

Plus jeune, j'ai toujours été à l'église où j'allais également à l'école du dimanche.

En parallèle de cela, j'étais dans une école catholique, où nous allions à l'église tous les vendredis.

Vous l'aurez compris, j'ai toujours été baigné dans la chrétienté et j'ai donc toujours eu une relation avec Dieu et cela depuis ma plus tendre enfance.

Mais contrairement à ce que l'on pouvait penser, je n'avais jamais été baptisé.

Je voyais certains membres de mon entourage se préparer pour ce grand évènement, mais ce jour n'arrivait jamais pour moi.

Puis un jour, j'ai posé la question à ma maman. Pourquoi ne suis-je pas baptiser ? Moi aussi j'aimerais me faire baptiser...

Puis elle m'a répondu qu'un jour viendra, où moi aussi, j'aurai cette chance de passer par les eaux du baptême.

Le temps est passé, et je suis devenue ado. Et comme tout le monde le sait, c'est une période où l'on se pose des questions, où l'on se cherche et où on cherche aussi à comprendre, à connaître, on raisonne différemment,... mais surtout, on se pense « invincible », on est jeune et on a la vie devant nous, n'est-ce pas ? Alors on délaisse un peu l'église pour se consacrer aux diverses activités du monde en tout genre.

Mais Dieu merci, j'ai toujours eu la foi, je n'ai jamais détourné mon regard de Dieu le Père et j'ai toujours continué à prier dans mon coin ou dans ma tête, mais je ne fréquentais plus l'église.

Je deviens alors une jeune adulte, dans la vingtaine, en fin d'étude supérieure, et là un évènement bouleversant, plus que marquant et triste intervient dans ma vie, au point d'en secouer ma foi, comme jamais cela ne s'était produit auparavant. Maman à un cancer ! Quel choc ! Je n'avais jamais connu un tel chamboulement émotionnel...

Et là, j'ai commencé à douter de l'existence de Dieu. J'ai commencé à douter mais j'avais aussi peur de faire une croix sur ma relation avec Dieu. Je ne savais plus trop quoi faire mais encore une fois, étant dans une famille chrétienne, la prière a toujours été au centre de tout et pour tout évènement qu'il soit heureux ou malheureux. Alors nous avons prié, comme à notre habitude, et nous avons prié de toutes nos forces.

Ces prières ont porté leurs fruits car Dieu m'a fait grâce du plus beau des cadeaux, il a permis que ma mère s'en sorte indemne. Et je n'en revenais pas. Et je n'en reviens toujours pas, mais Dieu a permis que ma mère soit en parfaite santé et qu'elle assiste à mon baptême aujourd'hui. Quel miracle, Dieu merci ! Mais en même temps, il n'y avait aucune raison de ne pas y croire, puisque nous l'avions demandé à Dieu, je l'ai demandé à Dieu.

Les années sont passées, aujourd'hui, je suis devenue une adulte confirmée, et pas plus tard qu'il y a 2 ans, à cette même période de l'année, je me suis à nouveau remise entièrement à Dieu, je me suis remise dans la prière. Et sachez que Dieu a continué à faire des miracles dans ma vie. Et pourtant, Dieu seul sait aussi à quel point j'ai pêché, mais Lui, il ne m'a pas laissé tomber, jamais !

Maman ! Tu avais raison, un jour tu m'as dit que moi aussi je passerai par les eaux du baptême et ce jour est arrivé !

C'est pourquoi aujourd'hui, c'est le commencement d'une vie nouvelle pour moi et que je choisis de me tourner vers Dieu qui est amour et d'espérer en lui.

C'est ce que je voudrais marquer par mon baptême.

Gloire à Dieu le Père en qui je crois, notre Seigneur et sauveur qui me guide vers la lumière !

Au nom du Père, du Fils et du Saint-Esprit,

Amen !

Frères et sœurs, par son témoignage, Amélia vient de proclamer sa foi en un Dieu qui guérit, qui « ne nous laisse pas tomber », même dans nos égarements, un Dieu Père aimant, Fils Seigneur et Sauveur et Saint-Esprit agissant dans nos vies.

Frères et sœurs,

Je vais donc vous inviter à vous joindre à elle dans cette confession de foi en me répondant « oui, nous croyons ».

Frères et sœurs, croyez-vous en ce Dieu Père, Fils et Saint-Esprit ?

Oui, nous croyons !

Amen !

Institution

Chère Amélia,

C'est dans la joie que l'Eglise, représentée ici par notre communauté, reçoit ta demande de te faire baptiser. Elle y répond fidèlement, conformément à la volonté du Christ qui a dit à ses disciples :

¹⁸[...] « Tout pouvoir m'a été donné dans le ciel et sur la terre. ¹⁹Allez [donc], faites de toutes les nations des disciples, baptisez-les au nom du Père, du Fils et du Saint-Esprit ²⁰et enseignez-leur à mettre en pratique tout ce que je vous ai prescrit. Et moi, je suis avec vous tous les jours, jusqu'à la fin du monde. »

Matthieu 28:18b-20 (S21)

Amélia, depuis ton enfance tu as entendu la parole de Dieu et elle est devenue pour toi une Bonne Nouvelle, une Parole vivante. Tout au long de ta préparation, tu as exprimé un désir intense, une soif de te plonger dans les eaux du baptême. Et c'est ainsi qu'aujourd'hui ta demande touche à son but pour que s'accomplisse en toi cette parole de l'apôtre : « nous aimons Dieu, parce qu'il nous a aimés le premier. »

Le baptême nous rappelle ainsi un enseignement qui a marqué ta vie, chère Amélia, il nous rappelle qu'en Dieu est notre plus solide et plus fidèle appui.

Instruction

Amélia, tu vas être baptisée **au nom du Père** : comme Dieu a conduit son peuple à travers la mer Rouge, de l'esclavage vers la liberté, il veut nous libérer des chaînes du péché et nous conduire vers une vie nouvelle.

Tu vas être baptisée **au nom du Fils** : cette nouvelle naissance ne peut s'accomplir que dans le Christ qui a vécu, qui est mort et ressuscité pour nous. Ainsi que nous y invite l'apôtre Paul, reconnaissons-nous comme morts au péché et vivants pour Dieu en Jésus Christ.

Tu vas être baptisée **au nom du Saint-Esprit** : comme l'eau tombant sur le sol desséché fait germer la graine, le Saint-Esprit veut faire jaillir en l'Homme (ou la

femme !) la vie nouvelle :
au lieu du doute la foi,
au lieu de la résignation l'espérance,
au lieu de l'égoïsme l'amour.

Le baptême nous rappelle et nous rend présente cette action du Père et du Fils et du Saint-Esprit dans nos vies.

A notre tour désormais de laisser Dieu transformer tous les jours notre vie.

Baptême

Au moment de célébrer le baptême, prions :

Seigneur, notre Dieu, au commencement du monde, ton Esprit planait sur les eaux.
Tout au long de l'histoire du salut, par l'Esprit et par l'eau, tu as manifesté ta grâce :
au travers de la mer Rouge, tu as libéré ton peuple de l'esclavage,
et au travers du Jourdain tu l'as fait entrer dans la terre promise ;

C'est dans l'eau du Jourdain que Jean a appelé ton peuple à la repentance et a baptisé ton Fils bien-aimé.

Que l'Esprit saint qui est descendu sur ton Fils fasse naître cette « enfant » que nous te présentons à la vie nouvelle.

Amen

Frères et sœurs, c'est dans la joie et la reconnaissance que nous entourons Amélia.

Pour manifester que vous êtes toutes et tous des témoins de son baptême, je vous invite à vous lever.

Par quel nom le Seigneur te connaît-il ?

- Amélia

Amélia, avec cette assemblée tu as proclamé ta foi en Dieu le Père, le Fils et le Saint-Esprit.
En son nom, veux-tu être baptisée ?

- Oui, je le veux, Jésus-Christ est notre Seigneur.

Amélia,

Je te baptise au nom du Père et du Fils et du Saint-Esprit.

Pour toi, Jésus le Christ est mort et ressuscité !

Que le Dieu trois fois saint te guide vers une vie nouvelle,
qu'il te bénisse et te garde pour la vie éternelle !

Amen !

Exhortation

Amélia, je t'invite à te relever.

C'est une grande joie pour notre Eglise d'être témoins de ton baptême.

C'est avec cette même joie qu'elle te reçoit dans cette communauté de foi.

En proclamant que Jésus-Christ est le Seigneur,

tu te places sous son autorité et fait pleinement partie de son Eglise.

Avec notre communauté et toute l'Église du Christ,
tu es appelée à prendre part à sa vie spirituelle,
à nourrir ta foi par la lecture de la Bible et la prière,
ainsi que par la participation au culte et à la Sainte-Cène.

Sois encouragée à mettre au service des autres
les dons que tu as reçus
et à participer ainsi à la vie de l'Église.

Dans ta faiblesse, Dieu mettra sa force,
il sera ta joie et ta paix.

Et vous, frères et sœurs,

Vous êtes témoins aujourd'hui de la foi et de l'engagement d'Amélia.

L'amour de Dieu est toujours premier,
le Seigneur est fidèle, sa profession de foi nous l'a attesté.

Nous qui avons été baptisé.e.s,
nous qui sommes enfants de Dieu
par la foi en Jésus-Christ,
mort et ressuscité pour nous,
nous accueillons Amélia dans notre Église comme notre sœur.

Vous qui êtes désormais sa famille spirituelle,
entourez là de votre affection et soutenez-la par votre prière.

Vous serez ainsi pour elle des témoins de l'amour de Dieu.

Amen !

Remise de la Bible et accueil dans la communauté

Amélia, comme il est de tradition, je te confie un verset pour t'accompagner dans ta vie de foi. Il est extrait de la 2nde épître aux Corinthiens, ch. 5, v. 17 :

« ¹⁷Ainsi, si quelqu'un est uni au Christ, il est une nouvelle création : ce qui est ancien a disparu, une réalité nouvelle est là. »

Et pour manifester l'accueil de notre communauté, je cède la parole à la présidente de notre consistoire.

Cantique ALL 23-08 Je t'appartiens par le baptême

Liturgie de la Parole

Prière d'illumination et d'action de grâce pour le baptême

Seigneur,

Nous te rendons grâce, cette grâce qui vient de toi,
de nous avoir offert ton amour et donné ta Parole.

Que par l'action de ta sagesse et de ton Esprit,
les Ecritures que nous allons lire
deviennent pour chacun de nous une Parole de vie.

Amen.

Lecture biblique

- 1 Corinthiens 12, 12-30

¹²Le corps forme un tout mais a pourtant plusieurs organes, et tous les organes du corps, malgré leur grand nombre, ne forment qu'un seul corps. Il en va de même pour Christ. ¹³En effet, que nous soyons juifs ou grecs, esclaves ou libres, nous avons tous été baptisés dans un seul Esprit pour former un seul corps et nous avons tous bu à un seul Esprit.

¹⁴Ainsi, le corps n'est pas formé d'un seul organe, mais de plusieurs. ¹⁵Si le pied disait : « Puisque je ne suis pas une main, je n'appartiens pas au corps », ne ferait-il pas partie du corps pour autant ? ¹⁶Et si l'oreille disait : « Puisque je ne suis pas un œil, je n'appartiens pas au corps », ne ferait-elle pas partie du corps pour autant ? ¹⁷Si tout le corps était un œil, où serait l'ouïe ? S'il était tout entier l'ouïe, où serait l'odorat ? ¹⁸En fait, Dieu a placé chacun des organes dans le corps comme il l'a voulu. ¹⁹S'ils étaient tous un seul organe, où serait le corps ? ²⁰Il y a donc plusieurs organes, mais un seul corps. ²¹L'œil ne peut pas dire à la main : « Je n'ai pas besoin de toi », ni la tête dire aux pieds : « Je n'ai pas besoin de vous. » ²²Bien plus, les parties du corps qui paraissent être les plus faibles sont nécessaires, ²³et celles que nous estimons être les moins honorables du corps, nous les entourons d'un plus grand honneur. Ainsi nos organes les moins décents sont traités avec plus d'égards, ²⁴tandis que ceux qui sont décents n'en ont pas besoin. Dieu a disposé le corps de manière à donner plus d'honneur à ce qui en manquait, ²⁵afin qu'il n'y ait pas de division dans le corps mais que tous les membres prennent également soin les uns des autres. ²⁶Si un membre souffre, tous les membres souffrent avec lui ; si un membre est honoré, tous les membres se réjouissent avec lui.

²⁷Vous êtes le corps de Christ et vous êtes ses membres, chacun pour sa part. ²⁸Dieu a établi dans l'Eglise premièrement des apôtres, deuxièmement des prophètes, troisièmement des enseignants, ensuite viennent les miracles, puis les dons de guérisons, les aptitudes à secourir, à diriger, à parler diverses langues. ²⁹Tous sont-ils apôtres ? Tous sont-ils prophètes ? Tous sont-ils enseignants ? Tous font-ils des miracles ? ³⁰Tous ont-ils des dons de guérisons ? Tous parlent-ils en langues ? Tous interprètent-ils ?

Cantique ALL 48-05 Quel ami fidèle et tendre (§1.2.3)

Méditation

Qui aime jouer parmi vous ?

Qui joue aux jeux vidéo ?

Qui joue à des jeux de société ?

Jouer, c'est un besoin fondamental de l'enfant. Un besoin qui va former son caractère, sa psyché, qui va modeler sa confiance en soi, en ses capacités et qui va exercer une influence majeure jusque bien plus tard dans sa vie sur sa capacité à être heureux.

Mais laissons de côté la psychologie et revenons vraiment aux jeux et aux différents types de jeux. Evidemment, il est plus facile de jouer contre quelqu'un. Quand on

pense aux jeux vidéo, c'est même le principal reproche qu'on leur fait : trop violent, trop antisociaux... Evidemment, le frisson qu'offre la confrontation est si facile à exciter (chez un enfant comme chez un adulte d'ailleurs) qu'il n'est pas étonnant que la plupart des jeux soient compétitifs.

Ce n'est vraiment pas étonnant, parce que la confrontation traduit là aussi un instinct fondamental de l'être humain : le besoin de survivre dans un monde limité face à la concurrence pour l'accès aux ressources.

La confrontation serait si centrale dans la condition humaine qu'elle occupe même une place essentielle dans nos économies de marché, où la stimulation de la concurrence mènerait, par un réflexe anthropologique, à se surpasser pour offrir le meilleur produit ou le meilleur service.

Et, dans une certaine mesure, c'est vrai. Notre réflexe humain, c'est de vouloir croître, de vouloir toujours plus, et pour ce faire notre intérêt personnel entre souvent en confrontation avec l'intérêt personnel de mon prochain.

Parce que notre monde matériel est limité. Notre planète est comme une part de gâteau, et toute part que possède notre prochain est certainement une part que nous ne possédons pas. C'est ce que l'on appelle un « jeu à somme nulle » : **il y a forcément un gagnant et un perdant.**

Dans ce constat logique, il y a pourtant un mot **qui fait toute la différence**, qui fait s'écrouler toute cette logique : oui **notre monde matériel est limité**. Effectivement, et c'est justement un constat qu'il est urgent de faire : notre monde, notre planète possède des ressources limitées, et notre « croissance » économique ne peut pas être infinie dans un monde fini.

Et de là découle une autre question : de quelle croissance avons-nous besoin ? Permettez-moi de recadrer tout de suite : je ne vous demande pas – et je ne vous propose pas non plus – une analyse de notre modèle économique, mais plutôt d'un point de vue personnel : jusqu'à quand voulons-nous nous enrichir ? Ou plutôt : **qu'est-ce qui enrichit notre vie ?**

Pour certains d'entre nous effectivement, je ne dis pas le contraire : mettre un peu de beurre dans les épinards ne ferait pas de mal. Je suis entièrement d'accord et Christ est clair sur la nécessité que nous avons de soutenir les personnes dans le besoin. Il est hors de question de transformer la foi chrétienne en un spiritualisme indécent qui justifierait que les pauvres doivent continuer de crever de faim sous prétexte qu'ils n'ont qu'à se nourrir de la Parole de Dieu.

Mais pour la très grande majorité d'entre nous, notre mode de vie contemporain et notre niveau de développement économique et social paraîtrait inimaginable du temps de Jésus. Une telle société d'abondance, soutenue par un état providence, aucun doute que Jésus prendrait chacun de nous entre quatre yeux pour nous parler de la même manière qu'au jeune homme riche : « Il te manque encore une chose : vends tout ce que tu as, distribue-le aux pauvres, et tu auras un trésor dans le ciel. Puis viens et suis-moi. »

J'en parle régulièrement et vous en avez peut-être déjà marre, mais c'est fondamental quand on veut comprendre le message biblique : à l'époque de Jésus, même la simple survie alimentaire était réellement une lutte pour une grande partie de l'humanité. Cela ne fait que depuis quelques décennies que l'humanité produit suffisamment pour alimenter toute la population mondiale.

Et j'en reviens ainsi à ma question : **qu'est-ce qui enrichit nos vies ?**

Il est essentiel de nous poser la question. Et surtout, il est essentiel de faire la distinction entre deux choses très proches et pourtant fondamentalement différentes : **le besoin et le désir**. Effectivement, nous vivons toutes et tous à travers un corps qui nous accompagnera toute notre vie et qui a des **besoins matériels**. Ces besoins méritent d'être comblés.

Mais souvent, ce ne sont pas nos besoins, ce qui nous **permet de vivre**, qui guident nos actions, mais plutôt nos désirs, à la recherche d'une surabondance, ou plutôt d'un superflu. Sachons discerner dans nos vies ce qui tient du **besoin** et ce qui tient du **désir**.

Evidemment, je le rappelle : je parle là **de besoins et de désirs matériels**. Car nous avons aussi des besoins ou des désirs d'autres nature : émotionnels, spirituels, relationnels, sociaux. L'être humain n'est pas qu'un amas de chairs et d'os.

Et c'est là que nous retombons sur notre introduction et sur le jeu : la vie spirituelle n'est **pas un jeu à somme nulle**. Et comme nous ne sommes pas que des êtres matériels, comme nous ne sommes pas que chair et os, **la vie n'est pas un jeu à somme nulle**.

C'est de cela que nous parle ce passage de la lettre de Paul aux Corinthiens :

nous faisons tous partie d'un corps,
nous sommes tous des membres précieux de ce corps,
nous dépendons tous des autres membres de ce corps
nous souffrons lorsque souffrent les autres membres de ce corps
et nous nous réjouissons lorsqu'un autre membre est honoré !

En un mot : Paul nous encourage non pas à renverser notre perspective sociétale, pour passer **de la confrontation à la coopération** !

Effectivement, ce n'est pas notre réflexe humain, mais c'est un effort à faire, qui nous fait sortir du confort de pouvoir simplement suivre intuitivement les désirs ancrés en nous.

Effectivement, cela demande de nous ouvrir à l'autre et de devoir user de patience, de compréhension et parfois du pardon...

Effectivement, la vie spirituelle demande un temps improductif, un temps qui n'est pas de l'argent, un temps de recul de soi et de relation vers l'autre.

Je pense qu'en Eglise le jeu vidéo reste un loisir de niche donc je vous inviterai plutôt à imaginer réinventer les grands jeux de sociétés sur un mode coopératif :

Imaginez réinventer le Monopoly, ne pas construire l'hôtel le plus cher pour faire payer ses adversaires, mais plutôt essayer ensemble de résoudre la crise du logement pour les plus démunis, ceux qui sont **dans le besoin**.

Imaginez réinventer le Scrabble, où chaque mot assemblé ferait gagner des points à tout le monde avec pour objectif d'enchaîner les mots pour enrichir le vocabulaire des petits et des grands.

Imaginez réinventer le Mille Bornes, où il ne s'agit plus de foncer vers la destination mais de s'assurer que tout le monde arrive en sécurité.

Imaginez réinventer le Cluedo, où vous arriverez certainement beaucoup plus rapidement à coincer l'assassin en travaillant ensemble qu'en se montant les uns contre les autres.

Ces exemples peuvent paraître bêtes, et quand on parle de coopération on peut en avoir une vision naïve ou idéaliste, mais c'est justement cela à quoi nous invite Paul ! Oser l'idéalisme. Après tout, est-ce qu'il y a un plus grand idéalisme que de nous dire membres du corps du Christ ? Et qui plus est de prétendre qu'au sein de ce corps, les plus faibles sont les plus utiles et les plus honorés.

Oui, nous devons oser nous laisser transformer par cet idéalisme, par cette grâce renversante de Dieu pour nous-mêmes placer la grâce au cœur de notre vie, au cœur de nos relations. Parce que dans la plupart de nos situations, et au contraire de ce que proposent nos désirs, **ce qui enrichit nos existences** n'est pas une continuelle croissance matérielle, mais bien une croissance spirituelle, un épanouissement relationnel, et un apaisement émotionnel.

Dans nos sociétés qui n'ont jamais été si riches et si désenchantées, ouvertes mais de plus en plus divisées, si nous Chrétiens n'arrivons pas à vivre ce renversement de valeurs et cette grâce renversantes, si nous Chrétiens n'arrivons pas à donner corps à cet idéal, dans lequel notre Dieu nous invite à trouver notre joie et notre paix, alors qui en sera capable ?

Osons vraiment jouer le jeu de l'Évangile, et qui sait, peut-être qu'au bout c'est ensemble que nous gagnerons la vie éternelle !

Amen.

Interlude

Liturgie de Sainte-Cène

Préface

Nous allons maintenant nous préparer à célébrer ensemble le Repas du Seigneur.

Il est bon et c'est notre joie
de te remercier, Seigneur Dieu,
pour la vie que tu nous donnes,
la vie terrestre et la vie éternelle,
pour l'eau de notre baptême,
pour le pain et le vin de ce repas.

Il est bon et c'est notre joie
d'être les invités, les amis,
les frères et les sœurs de Jésus Christ,
de reconnaître dans ce pain et dans ce vin
les signes de son amour,
de sa mort et de sa résurrection,
et l'annonce de son Royaume.

Il est bon et c'est notre joie,
d'attendre la venue de l'Esprit saint,
de recevoir dans ce pain et dans ce vin
la vie qui vient de toi, Seigneur Dieu,
et d'avoir communion les uns avec les autres.

Rappel de l'institution

Ce Repas, nous le partageons en faisant mémoire du Christ et selon son commandement, comme il nous l'est dit dans la 1^{er} épître aux Corinthiens, au chapitre 11 :

²³[...] Le Seigneur Jésus, la nuit où il a été arrêté, a pris du pain. ²⁴Après avoir remercié Dieu, il l'a rompu et a dit : [« Prenez, mangez.] Ceci est mon corps qui est [rompu] pour vous. Faites ceci en souvenir de moi. » ²⁵De même, après le repas, il a pris la coupe et a dit : « Cette coupe est la nouvelle alliance en mon sang. Faites ceci en souvenir de moi toutes les fois que vous en boirez. » ²⁶En effet, toutes les fois que vous mangez ce pain et que vous buvez cette coupe, vous annoncez la mort du Seigneur jusqu'à ce qu'il vienne.

1 Corinthiens 11:23b-26

Epiclèse

Et pour faire mémoire de ce repas et vivre cette Sainte Cène réellement unis et rassemblés, nous pouvons déjà former un grand cercle tout autour de cette salle.

Père, au moment de nous approcher de cette table,
nous nous souvenons de Jésus Christ.

Il a habité parmi nous,
il a donné sa vie pour nous.

Nous nous réjouissons de sa résurrection
qui nous donne l'assurance de sa présence auprès de nous.

Nous attendons le jour où son règne sera établi sur l'univers tout entier.

Par ton Esprit, donne-nous de communier
au corps et au sang de ton Fils,
et qu'ainsi, unis à lui,
nous portions la lumière, la paix et l'espérance.

Notre Père

Dans l'unité de la foi, nous pouvons ainsi nous tourner vers toi et te dire la prière qu'Il nous a lui-même enseigné.

Invitation

Fraction

Le pain que nous rompons, est communion au corps de notre Seigneur Jésus Christ.

La coupe de bénédiction pour laquelle nous rendons grâce est communion au sang de notre Seigneur Jésus-Christ.

Venez, car tout est prêt.

Toutes celles et tous ceux qui reconnaissent
en Jésus-Christ leur Sauveur sont invité.e.s
à partager le Repas du Seigneur.

Distribution

Action de grâce

Seigneur notre Dieu, loué sois-tu
pour ce pain rompu et cette coupe
que nous avons partagé avec une soeur de plus ce jour.
Que la grâce de cette communion nous saisisse
afin que ton amour remplisse notre vie.

Intercession

Seigneur,

Après t'avoir rendu grâce, nous nous tournons en confiance vers toi dans ta miséricorde.

Dans le silence de nos cœurs nous pouvons prendre quelques instants pour te confier toutes nos prières personnelles.

Seigneur,

Nous venons à toi, conscients qu'il n'y a ni bonne, ni mauvaise prière,
mais seulement l'abandon confiant d'enfants,
auxquels tu as promis la joie, la patience, la persévérance.

Notre monde est peuplé

d'exilés en quête d'un lieu habitable,
de blessés du cœur et de l'esprit en attente d'une guérison,
de solitaires en proie à l'angoisse,
de personnes que le pouvoir a séduites.

Donne à chacun.e

la grâce d'être joyeux dans l'espérance,
surtout quand l'attente semble vaine,
et les espoirs déçus ;

la grâce d'être patient dans la détresse,
soutenu par toi qui fais toutes choses nouvelles :
la grâce d'être persévérant dans la prière,

« *Un nouveau jeu coopératif : la vie chrétienne !* »
Culte avec Sainte-Cène ; Baptême d'Amélia YEMA LUHAHI

car c'est là que tu nous pétris,
et que tu ouvres notre cœur à ton amour

Qu'ainsi, un peuple neuf
rassemblé dans ton Église,
riche des dons que tu prodigues,
se lève et fasse entendre
l'hymne de ton Royaume qui vient,
et il est déjà là !

Amen.

Dires liturgiques, p. 114-115

Offrande

Invitation, collecte & prière

Annonces

Bénédiction et envoi

Frères et sœurs bien-aimés,
Le Seigneur vous bénit et vous garde,
Il vous donne Sa paix et vous fait vivre en paix,
que votre vie soit remplie de cette paix
qui ne peut se vivre que partagée.
En ce jour et pour la semaine à venir,
vivez renouvelé.e.s et allez témoigner au monde
de la vie nouvelle à laquelle le Seigneur
appelle tous ses enfants.

Amen.

Cantique ALL 34-18 A toi la gloire (§1.2.3)

Postlude